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Kimia mata pelajaran di SMA/MA yang mempelajari tentang komposisi, 

struktur, sifat dan perubahan zat yang melibatkan keterampilan serta penalaran. Literasi 

sains (kimia) diperlukan agar siswa mampu menganalisis pertanyaan secara ilmiah 

untuk memperoleh pengetahuan baru. Literasi sains adalah suatu potensi atau 

kemampuan yang dimiliki seseorang dalam menggunakan ilmu sains, menyelidiki dan 

mengidentifikasi suatu fenomena alam. Namun, pada faktanya kemampuan literasi 

sains siswa di Indonesia tergolong rendah. Materi sistem koloid juga memiliki 

hubungan dengan aspek lieterasi sains. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk 

mengetahui kemampuan literasi sains siswa SMAN 1 Ngunut kelas XII pada materi 

sistem koloid. 

Metode penelitian menggunakan pendekatan kuantitaif dengan jenis penelitian 

deskriptif. Sumber data dalam penelitian ini adalah 27 siswa kelas XII MIPA 6 di 

SMAN 1 Ngunut. Dilakukan pemberian instrumen tes berupa soal uraian (essay) 

sebanyak 10 butir soal. Instrumen divalidasi oleh 2 dosen ahli dan 1 guru kimia, 

mendapatkan hasil validitas 94,1%. Reliabilitas soal diukur menggunakan alpha 

cronbach sebesar 0,771 dengan kategori tinggi. Jawaban dianalisis dan dikategorikan 

berdasarkan kriteria literasi sains. 

Hasil dari penelitian menunjukkan bahwa persentase rata-rata kemampuan 

literasi sains siswa SMAN 1 Ngunut sebesar 41,00% termasuk dalam kategori rendah. 

Sisanya mendapatkan hasil 4,00% kategori sangat tinggi, 33,00% kategori sedang, 

22,00% kategori sangat rendah. Selain itu, jawaban siswa juga dapat dikelompokkan 

berdasarkan level literasi sains dari PISA sebagai berikut (1) level scientific literacy 

siswa masih belum paham akan ilmu sains dengan persentase 8,15%, (2) level nominal 

scientific literacy siswa mampu untuk mengenali suatu konsep sains dengan persentase 

38,15%, (3) level functional scientific literacy kurangnya pemahaman siswa untuk 

mengeksplor ilmu sains dengan pengetahuan umum, level dengan persentase tertinggi 

44,45%, (4) ditemukan siswa yang mampu mengaitkan ilmu sains dengan pengetahuan 

umum atau fenomena alam kehidupan sehari-hari yang mana pada level ini disebut 

conceptual scientific literacy dengan persentase 9,25%. 
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Training, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, Tutik Sri 

Wahyuni Supervisor, M. Pd. 
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Chemistry is a science that seeks answers to the what, why, and how of natural 

phenomena related to the composition, structure, and properties, changes, dynamics, 

and energetics of matter. Therefore, chemistry subjects in SMA / MA learn everything 

about substances that involve skills and reasoning . The colloidal system material also 

has a relationship with the assessment of scientific literacy. Where scientific literacy is 

a potential or ability that a person has in using science to science, investigating and 

identifying a written or spoken in the form of words, and being able to make 

conclusions according to actual evidence on the environment through human activities, 

both social society itself . The purpose of this study was to determine the scientific 

literacy ability of the students of SMAN 1 Ngunut class XII on colloidal system 

material. 

The research method uses a descriptive quantitative approach. Sources of data 

in this study were 27 students of class XII MIPA 6 at SMAN 1 Ngunut. The test 

instrument is given in the form of a description ( essay ) question. The instrument was 

validated by 2 expert lecturers and 1 chemistry educator, with 94.1%. The reliability of 

the questions was measured using cronbach's alpha of 0.771 with a high category. The 

test instrument consists of 10 questions. Answers were analyzed and categorized based 

on scientific literacy criteria. 

The results showed that the percentage level of students' scientific literacy skills 

was of various kinds, namely 4% very high criteria, 33% moderate criteria, 22% low 

criteria, 41% very low criteria. There are 4 levels in the final score of students, namely 

(1) there are students who are not familiar with the concept of science, this level is 

called scientific literacy , (2) students understand science knowledge but still have 

misconceptions, it can be said that the nominal level of scientific literacy is, (3) level 

functional scientific literacy lacks the understanding of students to explore science with 

general knowledge, (4) it is found that students are able to relate science to general 

knowledge or natural phenomena of everyday life which at this level is called 

conceptual scientific literacy. 



xv 

 

 

 مختصرة نبذة
 

 

 النظام مادة على عونوت ١ عليا ثانوية مدرسة في لطالب العلمية المعرفة قدرة عن لمحة " بعنوان األطروحة
 كلية ، تدريس في الكيمياء دراسة برنامج ، ١١١١١١١١١١١. نيم ، زخري الدين افين .موجح كتبها " الغرواني

 وحيوني سري توتيك ، تولونغاغونغ ، الله رحمة علي سيد اإلسالمية الدولة جامعة ، المعلمين وتدريب التربية

 التربية في ماجستير ، المشرف

 الغرواني الجهاز ، القدرة ، العلمية المعرفة : المفتاحية الكلمات

 وبنيتها المادة بتكوين المتعلقة الطبيعية للظواهر وكيف ولماذا لما إجابات عن يبحث علم هي الكيمياء

 شيء كل تتعلم عليا ثانوية مدرسة في الكيمياء موضوعات فإن ، لذلك .وطاقتها ودينامياتها وتغيراتها وخصائصها

 والتفكير المهارات تتضمن التي المواد عن أي لها الغرواني النظام مادة. والكتابة القراءة معرفة بتقييم عالقة ضا
 هو ما وتحديد في والتحقيق ، للعلم العلم استخدام في الشخص لدى قدرة أو قدرة العلمية األمية محو يكون عندما. العلمية

 من البيئة على الفعلية أللدلة قاً   وف استنتاجات إلى التوصل على والقدرة ، كلمات شكل في منطوق أو مكتوب

 القراءة قدرة تحديد هو الدراسة هذه من الغرض كان. نفسه المجتمع سواء حد على ، البشرية األنشطة خالل

 .الغرواني النظام مادة على عشر الثاني دراسي صف عونوت ١ عليا ثانوية مدرسة في لطالب العلمية والكتابة

 الفصل من اً  ˝ طالب ١١ الدراسة هذه في البيانات مصادر كانت. الوصفي الكمي المنهج البحث منهج يستخدم

 ٦ ميفا عشر الثاني عليا ثانوية مدرسة في تم .( مقال ) وصف سؤال شكل في االختبار أداة تقديم يتم. عونوت ١

 من كرونباخ ألفا باستخدام األسئلة موثوقية قياس تم. ٪ ١١.١ بنسبة واحد كيمياء ومعلم خبراء محاضرين بواسطة األداة صحة من التحقق

 ءً   بنا وتصنيفها اإلجابات تحليل تم. أسئلة ١١ من االختبار أداة تتكون. عالية بفئة ١١١١١
 .العلمية األمية محو معايير على

 أنواع على كان الطالب لدى العلمية والكتابة القراءة لمهارات المئوي المستوى أن النتائج وأظهرت

 معايير ٪.١ و ، منخفضة معايير ٪١١ و ، متوسطة معايير ٪١١ و ، جدا   عالية معايير ٪ . وهي ، مختلفة

 جدا منخفضة يهو ، بلاطلل ةئياهنلا ةجيتنلا يف تياوتسم . اكنه. ً   بمفهوم دراية على ليسوا طالب هناك (.١

 األمية لمحو االسمي المستوى إن قال يكون أنيمكن  ، خاطئة مفاهيم لديهم يزال ال ولكن العلمية المعرفة الطالب يفهم (.١ ، العلمية األمية محو يسمى المستوى وهذا ، العلم
 بالمعرفة العلوم الستكشاف الطالب فهم إلى يفتقر الوظيفية العلمية المعرفة مستوى (.١ ، هو العلمية
 بالمعرفة العلم ربط على قادرون الطالب أن وجد .). العامة

 . المفاهيمية العلمية األمية محو المستوى هذا في تسمى التي الحياة اليومية الطبيعية الظواهر أو العامة


